

Communiqué de presse

La Fédération européenne des Emplois de la Famille (EFFE) a organisé un Congrès majeur à Bruxelles à l'occasion de son 10^e anniversaire

Parmi les 33 intervenants, le Vice-président du Parlement européen Marc Angel MEP, le Secrétaire d'État espagnol aux droits sociaux Ignacio Álvarez Peralta et la Conseillère politique principale du Ministre tchèque du travail et des affaires sociales Jana Skalková

SANS EMBARGO

Bruxelles, 15 novembre 2023 – Le 14 novembre 2023, la Fédération européenne des Emplois de la Famille (EFFE) a organisé un Congrès européen célébrant son 10^e anniversaire, placé sous le patronage du Parlement européen, de l'année européenne des compétences et du Conseil économique et social européen. Cet événement a souligné l'engagement indéfectible de l'EFFE pour créer un environnement politique favorable aux employeurs à domicile et aux travailleurs des services à la personne et aux ménages (PHS).

« Alors que nous célébrons une décennie d'engagement, EFFE reste engagée en faveur des employeurs à domicile et les travailleurs des PHS. »

*Marie Béatrice Levaux,
Présidente de l'EFFE*

Le Congrès a traité des enjeux majeurs du secteur des soins et de l'emploi à domicile. Les panélistes ont abordé des thématiques essentielles telles que l'égalité femme-homme, les carences de main-d'œuvre, le dialogue social, la lutte contre le travail non déclaré, les enjeux migratoires et l'impératif d'investir dans les compétences. Les orateurs ont exposé leurs perspectives sur les accomplissements de la politique sociale de la Commission von der Leyen et ont esquissé leur vision pour la période après les élections européennes.

Cet anniversaire a réuni des personnalités de premier plan dans l'élaboration de politiques sociales qui ont un impact en Europe et dans leurs pays sur les familles et l'emploi à domicile. Parmi

les intervenants figuraient **Michael Falzon, Ministre maltais de la politique sociale et des droits de l'enfant**, **Attila Fülöp, Secrétaire d'Etat hongrois aux affaires sociales** et **Lieve Verboven, Directrice du bureau de l'OIT pour l'Union européenne et les pays du Benelux**. Leur présence a souligné l'importance du travail de l'EFFE dans la défense des intérêts des employeurs et des travailleurs à domicile.

Le Secrétaire d'Etat **Ignacio Álvarez Peralta** a réitéré dans un [message vidéo](#) la volonté du gouvernement espagnol, qui occupe actuellement la présidence tournante du Conseil de l'UE, de réformer le modèle de soins de longue durée du pays et « *de passer à des modèles de soins personnalisés et communautaires par la désinstitutionalisation* ». Il a ajouté « *qu'il appartient aux personnes bénéficiant de soins de décider comment et où elles veulent vivre, quel que soit leur âge, qu'elles aient un handicap ou soient en situation de dépendance* ».

Marc Angel, Vice-président du Parlement européen, a concentré son intervention sur le besoin de structuration du secteur : « *Sans cadre juridique, ces travailleurs resteront dans l'ombre. En revanche, les systèmes de simplification, les outils numériques et les incitations mis en place par les États membres*

peuvent contribuer à transformer une grande partie du travail non déclaré en travail déclaré et à le rendre plus accessible pour les citoyens ».

Marie Béatrice Levaux, Présidente de l'EFFE, a déclaré :

« Alors que nous célébrons une décennie d'engagement, EFFE reste mobilisée en faveur des politiques publiques soutenant les classes moyennes européennes, les employeurs à domicile et les travailleurs des PHS. Il est encourageant de voir autant de représentants des États membres ici avec nous aujourd'hui pour discuter de l'avenir et de l'utilité du secteur en Europe. »

Karmele Acedo et Andrea Zini, Vice-présidents de l'EFFE, ont exprimé conjointement : « Le parcours des dix dernières années a été marqué par l'esprit de collaboration de l'EFFE, qui œuvre à soutenir le secteur des PHS dans toute l'Union européenne. Ce congrès est le reflet de notre unité dans la défense du changement pour le meilleur. »

« Il appartient aux personnes bénéficiant de soins de décider comment et où elles veulent vivre, quel que soit leur âge, qu'elles aient un handicap ou soient en situation de dépendance ».

Ignacio Álvarez Peralta,
Secrétaire d'Etat aux droits sociaux du gouvernement espagnol

L'événement a débuté par des témoignages de personnalités de haut niveau dans le domaine des soins et de l'emploi à domicile en Europe, notamment des représentants du Parlement européen, de l'Institut européen pour l'égalité entre les hommes et les femmes, et de plusieurs États membres, suivis de trois panels abordant les principaux enjeux du secteur.

Le premier panel s'est concentré sur les **défis démographiques et les pénuries de main-d'œuvre dans le secteur**. Des experts, dont le Vice-ministre basque de l'emploi Alfonso Gurpegi Ruiz, ont exploré des stratégies pour attirer de nouveaux talents.

Le deuxième panel a abordé **l'importance du dialogue social sectoriel pour améliorer les droits sociaux des travailleurs des soins et de l'emploi à domicile**. Des panélistes issus d'organisations partenaires sociales au niveau européen, telles que UNI-Europa et la Fédération européenne des syndicats de l'alimentation, de l'agriculture et du tourisme, ont discuté de ces questions avec Marta Prádanos, Policy Officer en charge du dialogue social à la DG EMPL de la Commission européenne.

Le troisième panel a traité de la **nécessité urgente de professionnaliser le secteur, en mettant l'accent sur le renforcement des compétences des travailleurs à domicile**. Des représentants du Comité économique et social européen, de l'équipe de l'Année européenne des compétences à la Commission européenne et de professionnels de premier plan du secteur ont partagé leurs points de vue sur les stratégies visant à améliorer les normes professionnelles.

L'événement s'est clôturé sur une discussion prospective sur l'agenda du secteur pour les 10 prochaines années, à l'aune des élections européennes de juin 2024. Des décideurs politiques, dont des membres du Parlement européen et des représentants des gouvernements nationaux, ont présenté leurs visions pour l'avenir. **Une session finale a réuni les dirigeants de l'EFFE sur scène pour présenter les propositions de l'organisation pour la Commission européenne 2024-2029, dans le cadre d'un Manifesto.**

Contact presse

APCO Worldwide, Augustin de Trogoff – +32(0)499.60.32.02 – adetrogoff@apcoworldwide.com

Fin du communiqué de presse

A propos d'EFFE

La Fédération européenne des Emplois de la Famille (EFFE) est l'un des principaux acteurs impliqués dans le secteur des Services à la personne et aux ménages (PHS) au niveau de l'UE. Elle représente les ménages et les particuliers qui emploient directement des employés de maison et du personnel de soins. Les PHS définissent le travail effectué par un individu pour un ménage, qui prennent soin du ménage ou qui effectuent des tâches que les ménages sont en mesure d'accomplir eux-mêmes. Les PHS englobent les activités de soins directs (telles que nourrir un bébé ou effectuer des soins d'un conjoint malade) et indirects (telles que la cuisine et le ménage) effectuées par un salarié qui est soumis à une rémunération, indépendamment de la nature de la relation juridique avec le foyer.

Plus d'informations

www.effe-homecare.eu

<https://www.effe-homecare.eu/en/landing-10-ans/>
